

# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	Radio
<i>Jueves 22 de enero de 2009</i>	
<b>EL.</b> Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	<b>NT.</b> Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
<b>PIQ.</b> Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	<b>TVA.</b> Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
<b>PC.</b> Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	<b>NC.</b> Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
<b>AI.</b> Al Instante (Radio Capital 1450 am)	<b>V10.</b> Visión 10 (Cable Com)
<b>MR.</b> Magazine Radio	

## POLÍTICA

Asegura el senador **José Calzada** que se encuentra a unos días de tomar la decisión final sobre una posible candidatura a la gubernatura del Estado. Añade que es necesario implementar mecanismos más severos para evitar la implementación de recursos públicos en procesos electorales. (PC)

El ex dirigente local del PRD **Pablo González Loyola Pérez** dio a conocer el nombre de 4 personas que han demostrado la intención de ser candidatos de dicho partido a la gubernatura del estado, son **Francisco González de Cosío, Norberto Catano, Salvador Cervantes y José Carlos Borbolla García.** (PC)

Dan a conocer cuatro candidatos a la gubernatura por parte del PRD: **Francisco González de Cosío, Salvador Cervantes, Norberto Takano y José Carlos Borbolla.** Aclaran que mantendrán el método de un acuerdo político. (NC)

Son obsoletos los delitos electorales, pues la última reforma se hizo en 1996, señaló **Arely Gómez González,** fiscal especializada para la atención de delitos electorales de la PGR. (NC)

## LEGISLATURA

Cabeza. El 30 de enero a las 11 de la mañana en el patio principal de la casa legislativa se presentará un libro dedicado a los ex braceros. (PC)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

El gobernador firmó en España un acuerdo con la empresa ITR Turborreactores, para implementar una nueva línea de desarrollo en la fabricación de turbinas de baja presión en aviones. La inversión será de 5 mil 400 mdp y 800 empleos generados en la entidad. (PC)

**Francisco Garrido** firmó un acuerdo con la empresa española ITR para el desarrollo de una nueva línea de producción en la que se invertirán 5 mil 400 mdp dentro del parque Aeroespacial de Querétaro y se generarán 400 empleos más. (NC)

8 mil 500 mdp registrará este año en derrama económica la industria de la construcción en Querétaro, informó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, **Daniel Cordero Espíritu Santo**. (NC)

El senador **José Calzada** tuvo un encuentro con las Cámaras Empresariales, Colegios y Profesionistas para hacer una evaluación de la economía queretana y hacer propuestas de cómo podemos salir adelante, a raíz de esta crisis económica que se vive en el país. En la ciudad de Querétaro es muy alentador la situación, porque está en el lugar número 19 para hacer negocios, sin embargo sí tiene la inflación de las más altas en cuanto a las ciudades para hacer negocios, que es del 7.48% de inflación, sólo 4 ciudades se encuentran por encima de Querétaro en esta situación. (PC)

En el foro *Expresión Querétaro aportaciones para el desarrollo económico* de la entidad, se congregaron los principales líderes empresariales, empresarios y políticos del PRI, además del convergente **José Luis Aguilera**, convocados todos por el Senador **José Calzada**, quien calificó como tardío e incompleto el plan anticrisis del Presidente **Calderón** y también el anunciado por el Gobernador **Garrido**. Dijo que por esa razón se hizo el foro, con el fin de integrar propuestas para hacer de Querétaro un Estado más progresista. El documento con las conclusiones será entregado a la Presidencia de la República. (MR)

**Alejandra González Tostado**, presidenta de la CANACO, en la reunión con el senador **José Calzada**, propuso disminuir el impuesto empresarial de tasa única, para activar la economía. **Luis Mier** presidente de COPARMEX propuso el fomentar el desarrollo tecnológico, en cuanto a inversión privada, a carreras, educación y fortalecer el turismo en cuanto a centros y corredores turísticos. **Pedro Ruiz Velasco**, presidente de CANACINTRA, aseguró que hay que proteger al país en cuanto a la reducción de monopolios. **Mauricio Salmón**, presidente de CANIRAC, dijo que hay que ampliar la base de contribuyentes para el ejercicio fiscal. **Salvador Plaza Leal** de la FECAPEQ, dijo que no hay que estar dependiendo de las demás economías mundiales, sino impulsar desde el Estado, medidas como regular el cobro de intereses crediticios. (PC)

Desde este mes de enero se reparte la tarjeta de descuentos en beneficio de los 3 mil policías de las diversas corporaciones policíacas, aplican descuentos que van del 10 al 15%, informó la presidenta de la CANACO, **Alejandra González**. (PC)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. Convoca la UAQ al ingreso de la generación 30 de la maestría en psicología clínica. El viernes 30 de enero se llevará a cabo una reunión informativa a las 16 horas en el auditorio Adolfo Chacón Gallardo de la Facultad. (PC)

Cabeza. 50 alumnos de la UAQ son parte del programa UAQ Adopta un Amigo, mediante el cual los universitarios jugarán el rol de tutor con niños de quinto y sexto grado de primaria, con el propósito de fortalecer sus habilidades y fomentar en ellos el interés por la universidad. (PC)

Cabeza. Los rectores de la UTEQ y la Universidad Politécnica de Pachuca, firmaron un convenio de colaboración, con el cual se permitirá el tránsito de técnicos superiores universitarios, interesados en continuar su preparación académica, estudiando el nivel de ingeniería en carreras como ingeniería financiera, mecatrónica, telemática, software y biotecnología. (PC)

Cabeza. El municipio de San Juan del Río será sede del décimo cuarto concurso de mini robótica, un evento a realizarse los días 7 y 8 de mayo, tiempo durante el cual se congrega a los mejores estudiantes y aficionados del país de las áreas de la electrónica, la mecánica, mecatrónica y computación. (PC)

## SOCIEDAD

Cabeza. Se corre el riesgo de que pudiera politizarse el conflicto que se registra en Cadereyta de Montes, donde se exige la indemnización por la construcción de una carretera, reconoció el subsecretario de desarrollo político de la secretaría de gobierno, **Jesús Carlos Hernández**. (NC)

La madrugada de hoy la temperatura más baja registrada fue de 2º en el municipio de Cadereyta, informó el director de gestión de emergencias **Gerardo Quirarte**. Se prevé que continúen las bajas temperaturas, por lo que habrá una tercera entrega de 4 mil 500 cobijas en comunidades vulnerables. (PC)

Cabeza. 20 comunidades de la sierra gorda queretana fueron beneficiadas en diciembre pasado con el programa "Viste un niño" del Instituto Queretano de la Juventud Pulso Joven, a través de la donación de una muda completa de ropa nueva para combatir las bajas temperaturas y un juguete. (PC)

Cabeza. La dirección de gestión de emergencias repartirá 5 mil cobijas más para esta temporada de frío, dio a conocer el titular de la dependencia, **Gerardo Quirarte Pérez**. (NC)

Denuncia la señora Raquel de Hita, de la colonia Los Sauces que dice que les cortan el suministro de agua y si se quejan en la CEA, les dicen que pongan cubetas. (NC)

Respuesta (¿?) de Edgar Pliego. El Señor **Tirso Aguilar** puede dar suministro de agua en Pipa con un descuento, solicitándolo al teléfono 125 8225. (NC)

## MUNICIPIOS

Querétaro es una ciudad altamente sustentable, afirmó el Secretario de servicios públicos municipales, **Juan Alberto González Arce**, tras presentar los logros del 2008 y proyectos del 2009, entre los que destaca el aprovechamiento del biogás en el relleno sanitario. (NC)

Durante el 2009 se terminarán de habilitar más de un millón de metros cuadrados de áreas verdes en el municipio de Querétaro, informó **Juan Alberto González**, secretario de servicios públicos municipales. (PC)

Ya se inicio la clausura de una celda del relleno sanitario, primer paso en el proyecto para aprovechar el biogas en Querétaro, informó el secretario de servicios públicos municipales **Juan Alberto González Arce**. (PC)

Ya son más de 97 mdp los recaudados en el municipio de Querétaro, por concepto del pago del predial, indicó el director de ingresos, **Arturo Torres Gutiérrez**. (NC)

Entrevista. **Ricardo Alegre Bojorquez**, Secretario de Desarrollo Sustentable del municipio de Querétaro comenta que en el 2008 lo más importante fue el resultado de la feria del empleo, en la que 8 mil personas encontraron trabajo y que seguirá funcionando a partir de febrero. Otro logro es haber jalado 8 nuevos hoteles para el municipio y la planeación del desarrollo urbano, que indica qué se puede hacer con los terrenos en cuanto a su uso de suelo. El centro de congresos y convenciones será un gran detonador del turismo en el municipio de Querétaro. Señala que el edificio inteligente del call center de Santander, recibió un premio por su funcionamiento y ahorro. El edificio blanco tendrá 14 pisos y también es catalogado como inteligente. Para el 2009 se considera la apertura de Jafra, se agilizarán más aún los trámites y se promoverá el autoempleo con apoyos federales. En lo político, señala que ya fue diputado federal, pero si el PAN lo considera, le gustaría serlo nuevamente. (NC)

Cabeza. Más de 21 mdp destinará el municipio de Querétaro para la construcción de una planta tratadora de agua, que se ubicará en las instalaciones del rastro municipal TIF. (NC)

Cabeza. Supervisan la delegación estatal de la SEDESOL y la presidencia municipal de Huimilpan, obras por más de un millón 521 mil pesos realizadas con los programas federales de empleo temporal y opciones productivas. Se trata de empedrado y adoquinamiento de calles, reconstrucción de caminos rurales, la remodelación de plazas cívicas y jardines, además de proyectos ganaderos. (PC)

Cabeza. El alcalde de San Juan del Río y el líder de la FUC firmaron un convenio de reubicación con los comerciantes de Las Garzas, para beneficiar a 234 trabajadores del comercio en pequeño, mismos que desde ahora contarán con un espacio digno, seguro y de proyección, que les permitirá ofrecer sus productos a los consumidores sanjuanenses. (PC)

## AGROPECUARIA

Confirma el empresario **Rafael Ábrego** un aumento en el precio del pollo vivo de 6 pesos que llegó a costar en el 2008. Su precio por kilo es de 18 pesos, esto deriva en un incremento del precio al consumidor. (PC)

Cabeza. Hoy participa el delegado de la SAGARPA en la reunión regional de capacitación de las reglas de operación 2009 para la simplificación en el procedimiento de los programas que opera la Secretaría. Dentro de las modificaciones más importantes: los productores de zonas marginadas con menos activos recibirán más

recursos y en apoyos menores a 200 mil pesos, únicamente se requerirá el llenado de una ficha técnica, anteriormente se requería la presentación de un proyecto. (PC)

Cabeza. Anuncia el líder de la CNC en Querétaro que nuevamente tomarán las oficinas de SAGARPA en protesta por las engorrosas reglas de operación para acceder a los recursos federales. (PC)

Más de 21 mdp para el campo en el municipio de Querétaro, anunció el director de estudios y proyectos, **Jorge Lomelí Noriega**. (NC)

Por parte del Centro de Estudios y Proyectos ya se anuncia la inversión municipal de 31 mdp para proyectos en el campo. (PC)

## LABORAL

Dos heridos dejó como saldo la nueva reunión de “conciliación” de los dos sindicatos del Ayuntamiento de San Juan del Río, en el Tribunal de Conciliación y arbitraje. Pasaron de las palabras a los golpes, los 10 partidarios de **Gregorio López** y los 80 de **Mónica Rodríguez**. Finalmente, según la versión de Gregorio López, elementos de la Guardia municipal se llevaron detenidos a dos agredidos que lo acompañaban. La sesión se pospuso para el 23 de enero. (NC)

Una asamblea conciliatoria para determinar la titularidad del sindicato de trabajadores del municipio de San Juan del Río, en el Tribunal de Conciliación y Arbitraje del Estado, degeneró en batalla campal, 2 personas fueron detenidas por lesiones. La audiencia se pospuso para mañana a las 11 horas. (PC)

Vía telefónica. **Mónica Rodríguez** comenta que hubo violencia pero por parte de la gente de Gregorio López, un líder corrupto; no quiere que se haga un recuento para determinar quien tiene la titularidad; llevaban armas blancas y gas lacrimógeno y agredieron a su gente. La gente de López eran como 40 personas y los de Mónica Rodríguez son 120. López los amenazó de muerte y por tanto acudieron a presentar una denuncia en el Ministerio público, además de que hay heridos. Señala que López dirige del municipio 75 mil pesos, además de las cuotas de trabajadores y no da cuentas de eso. Por su parte, ella afirma que sólo recibe una cuota de 1.5% de los trabajadores, mientras él les quita el 5%. En el padrón de ella tienen 630 afiliados, mientras él tiene solamente 230, aunque él diga que tiene 500; sin embargo, el no ha querido que se haga el recuento del padrón, pues sabe que perderá. (NC)

El 2 de febrero arranca oficialmente el apoyo de mil 500 a 4 mil pesos anunciado por el gobernador para los desempleados desde noviembre pasado, ya hay 200 solicitudes de esto y los interesados deberán acudir al centro cultural Manuel Gómez Morin o a las ventanillas del COPLADEQ en los municipios, informó **Alejandro Sánchez Salinas** director del servicio nacional de empleo. (PC)

A partir del 2 de febrero se abrirán ventanillas en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, para dar apoyos por mil 500 a 4 mil pesos a los desempleados, informó el director de empleo, **Alejandro Sánchez Salinas**. (NC)

Abren oportunidades de empleo para trabajadores queretanos en el sector construcción y turístico en Canadá. El ICATEQ brindará la capacitación para el inglés, mediante la firma del convenio del programa piloto de movilidad laboral México-Canadá con el servicio nacional de empleo, señaló el director del servicio nacional de empleo **Alejandro Sánchez Salinas**. (PC)

Cabeza. Enviarán a Canadá trabajadores del campo, turismo y construcción. (NC)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

Ayer un hombre de 30 años, aún sin identificar, se suicidó al aventarse de un puente peatonal en 5 de febrero, entre la CEA y la Universidad Autónoma de Querétaro. (NC)

Diez denuncias mensuales por excesos en retenes, se presentan ante la comisión de Derechos Humanos de la Legislatura, asegura su presidente, **Martín Mendoza Villa**. (NC)

Cabeza. Para el próximo mes podría estar conformado en la entidad, el observatorio ciudadano, informó el Secretario de gobierno, **Alfredo Botello Montes**. (NC)